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ONLINE SU

Quale gioventù può essere talmente povera da
trovare affermazione devastando ciò che
altri hanno costruito? È un triste interroga-

tivo, che può sembrare anche banale, ma l’analisi
che intendo compiere è più ampia e va oltre la van-
dalizzata terrazza San Francesco. L’interrogativo
punta a definire i giovani di questo tempo, ossia i
prossimi dirigenti di questo Paese, o anche, di que-
sto pianeta. Quello che salta agli occhi è che questi
atti, purtroppo, sono rappresentativi. Non c’è molta
distanza tra chi inneggia al regime nazista stam-
pando svastiche sui muri e chi spacca le fontane sto-
riche. Entrambi non hanno rispetto per gli oggetti
comuni che vengono percepiti come altrui. Ma se il
nostro sguardo si fa meno miope assistiamo ad una
percezione macro-sociale di molti ambiti che ven-
gono percepiti come “altrui”. Mi riferisco, ad esem-
pio, al libero mercato. Da poco meno di un mese
Trump ha messo un freno attuando un protezionismo
che, pensato per molti, si è rivelato, infine, penaliz-
zante solo per la temuta potenza cinese, la quale non
ha tardato a ripagare la mossa degli USA con la
stessa moneta, apponendo pesanti dazi che limitano
il commercio internazionale. Un freno senza meta-
fore alla globalizzazione, che pone muri agli scambi
di natura economica. Ma si tratta di soldi, di cose,
alla fine. Quindi poco importa dal punto di vista mo-
rale. Come nella terrazza sono stati distrutti oggetti
e nessuno si è fatto male, se non si tiene conto della
delusione di chi ha costruito e dell’affetto per un
luogo simbolo che era tornato alla luce dopo de-
cenni di deserto. Ma i chioschi si ricostruiscono,
forse; così come i rapporti commerciali, se si va
all’accordo, si rinsaldano. D’altronde non si tratta
di amicizia, ma di affari. La cosa si complica se si
tratta di questioni di principio. Se, ad esempio, la
gendarmerie compie un’invasione di campo e sfora
a Bardonecchia per sottoporre ad un esame anti-
droga un nigeriano diretto in Italia. Ne scaturisce
un caso politico. Tutti indignati per l’abuso d’ufficio
(scattato a carico di ignoti, perché non si conoscono
le generalità dei gendarmi). La Farnesina convoca
l’ambasciatore francese, Di Maio plaude alla scelta
del ministero degli esteri, Salvini rincara la dose
chiamando in causa Macron. [ ... ]

...continua in seconda

INTERVISTA

Nel 2012 l'elezione in Consi-
glio comunale e una rapida
crescita che lo ha posto tra

le figure più interessanti del Pd di
Marsala. Poi le primarie vissute in
prima linea a fianco di Alberto Di
Girolamo e la successiva decisione
di non ricandidarsi a Sala delle La-
pidi. In una fase estremamente
complessa nella vita del Pd di Mar-
sala, sono in tanti a seguire con at-
tenzione le mosse di Nicola Fici.
Quali sono le sue considerazioni
su quanto avvenuto in queste set-
timane all'interno del Pd? Da
mesi non capisco le dinamiche in-
terne al partito. La nomina di Anto-
nella Milazzo era avvenuta
all'unanimità ed era stata condivisa
con l'amministrazione comunale. A
luglio il direttivo ha deliberato una
linea politica che prevedeva l'aper-
tura ad altre forze politiche, come
l'Udc. Personalmente non lo rite-
nevo opportuno, ritenendo preferi-
bile recuperare i rapporti con le
forze che avevano sostenuto Al-
berto Di Girolamo tre anni fa. Poi
si è andati avanti senza nessuna no-
vità, facendo passare l'idea che
l'apertura era stata solo funzionale
alle elezioni regionali. Durante lo
spoglio elettorale il sindaco ha de-

ciso di ripristinare il plenum di
giunta, nominando Accardi e Baiata
senza alcuna condivisione. Durante
la campagna elettorale per le poli-
tiche si è puntato tutto sulla candi-
datura di Anna Maria Angileri e
sembrava che il partito si fosse ri-
compattato. Ma a smentire gli in-
tenti che erano stati espressi è
arrivata l'approvazione da parte
della giunta del Piano Triennale per
le Opere Pubbliche. Non capisco
perchè Alberto Di Girolamo offra
spunti ad altri che vogliono lucrare
sul partito per interessi personali.
Perchè non dare segnali di apertura
per rasserenare gli animi? Mi trovo

in forte imbarazzo a valutare
quanto accaduto. Ma Nicola Fici
ha votato la mozione della dire-
zione... Ho votato favorevolmente
perchè ritengo che se si fa parte di
un partito bisogna rispettarne le re-
gole. Gli assessori dovrebbero ri-
spettare le indicazioni del partito
perchè è dal partito che sono stati
indicati. Non sono stati eletti come
il sindaco, che avrebbe vinto anche
con una sola lista, perchè la gente
gli riconosceva l'essere persona
perbene e la capacità di poter essere
un normalizzatore dopo l'uragano
Giulia Adamo. Cosa si fa adesso?
Il partito dovrebbe tornare a parlare
di problemi veri e mostrare la capa-
cità di risolverli. Inutile parlare di
questioni di principio o di man-
canza di dialogo quando è chiaro
che spesso chi critica va in cerca di
poltrone. Alla gente tutto ciò non
interessa. Servono regole chiare per
vivere il partito e discutere con la
gente, intraprendendo un cammino
di crescita. Altrimenti diventa inu-
tile chiedersi perchè l'aeroporto
chiude, i lavori del Porto non co-
minciano e l'unica facoltà universi-
taria che c'è a Marsala rischia di
chiudere. [ ... ]

...continua in seconda

L’ex consigliere comunale interviene sulla crisi tra giunta e partito ISTITUZIONI

Somiglia sempre più a un miraggio l'appuntamento con
l'elezione degli organi chiamati a guidare i Liberi Con-
sorzi comunali e le Città metropolitane. Nei giorni

scorsi, infatti, la giunta regionale guidata da Nello Musumeci
ha approvato una delibera che fa slittare ulteriormente la sud-
detta consultazione elettorale, originariamente prevista in una
data che non doveva collocarsi oltre il 30 giugno, in conco-
mitanza con le elezioni amministrative (che dovrebbero te-
nersi il 10 giugno, con ballottaggio fissato al 24 dello stesso
mese). Adesso la delibera approvata dalla giunta regionale
fissa al 31 dicembre 2018 il termine ultimo per la celebrazione
delle consultazioni che dovrebbero eleggere gli organi diri-
genti delle ex Province. Anche in questo caso, è prevista una
potenziale concomitanza con il turno straordinario delle ele-
zioni amministrative, che dovrebbe cadere tra il 15 ottobre e
il 15 dicembre. Alla luce di ciò, si andrà verso una nuova pro-
roga delle gestioni commissariali, che non si esauriranno come
previsto il 30 giugno, ma entro il 31 dicembre. Spetterà al go-
verno regionale decidere se mantenere in carica i commissari
già nominati o se procedere a spostamenti e sostituzioni. 

I Commissari restano fino al 31 dicembre

Province, slitta a
fine anno il voto

Fici: “Il Pd torni tra la gente
e si occupi dei problemi veri”

NICOLA FICI
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CONTINUA DALLA PRIMA - IL CORSIVO
[ I vandali costruiscono muri ] - Ma in tutta questa bagarre
di molte risposte ad un’unica botta, nessuno o quasi si è
espresso sul nigeriano che è stato perseguito come un cri-
minale oltre le frontiere, sottoposto ad esami antidroga ai
quali è risultato negativo e che sarebbe stato trattato con
modi, per così dire, poco gentili. In questo caso non si tratta
di cose, ma di una persona, vera, viva, con una storia e i
suoi dolori, magari anche speranze. Ma il dibattito dei ver-
tici del Paese è tutto sullo sforamento di frontiera. Allora è
questa la nuova linea di condotta mondiale? Quella retta
che si traccia per ergere muri, per separare ciò che è mio
da ciò che è di altri. I romani chiamavano gli “altri”: ho-
stes, uno dei significati però, oltre a stranieri, è anche ne-
mici, da cui deriva l’aggettivo italiano ‘ostile’. E quindi i
muri sono la soluzione. Chiudiamoci dentro e saremo al si-
curo. Chiudiamo fuori i cattivi, e saremo al sicuro. Ma poi
qual è la differenza tra sicuri e prigionieri? L’autodetermi-
nazione di averlo scelto, o forse no. Strana ironia della
sorte: quella che ora è la terrazza San Francesco, nel XVII
secolo era uno dei punti cardine delle mura-fortezza di
Marsala. Gianpiero, Davide e Peppe ne avevano fatto un
balcone (quindi l’opposto) un luogo da cui affacciarsi per
condividere bellezza, i vandali hanno di nuovo fatto la
guerra, colpendo, spaccando, rompendo. Saranno nostalgici
delle mura anche loro? Chiusi dentro al sicuro, oppure prigio-
nieri della propria immensa ignoranza e del proprio egoismo. 

CONTINUA DALLA PRIMA 

[ Fici: “Il Pd torni tra la gente e si occupi dei problemi
veri” ] - Che figura servirebbe al Pd? Antonella Mi-
lazzo è stata una figura condivisa da amministrazione e
gruppo consiliare. Dovrebbero chiarire loro che figura
serve per ritrovare l'unità. Ad oggi non registro disponi-
bilità dalle due parti a trovare soluzioni condivise. Invito
il sindaco a tornare a discutere come aveva fatto brillan-
temente in campagna elettorale.  Cosa può fare Nicola
Fici per il Pd? Penso che nel mio piccolo ho dimostrato
come intendo l'interesse per la cosa pubblica. L'ho dimo-
strato 5 anni fa, ai tempi dell'elezione a consigliere co-
munale. Invito tutti coloro che si sentono distanti dalla
politica e che non hanno condizionamenti e legami a im-
pegnarsi per la città. Io sono legato solo a mia moglie,
da 7 anni. Forse è per questo che sono fuori dalla discus-
sione politica. Sono comunque disponibile a dare un con-
tributo, per smuovere la situazione, perchè la città sta
attraversando uno dei suoi momenti più difficili. Serve
una strategia che permetta a Marsala di risollevarsi, par-
tendo dall'aeroporto e dal turismo. Noi non abbiamo un
settore industriale paragonabile a quello del Nord. Il no-
stro benessere dipende dal turismo: occorre difendere in
tutti i modi il nostro aeroporto e valorizzare quello che ci
ha donato madre natura. Tra due anni potrebbe candi-
darsi a guidare l'amministrazione comunale? Sono
discorsi da fantapolitica. Mi sento di dire che amo la mia
città e amo dire il mio pensiero. Sono a disposizione per
ogni ruolo, ma non ho obiettivi particolari, né strategie
per raggiungere posizioni personali. Il mio obiettivo è
coinvolgere un gruppo di giovani per far sì che possano
dare un contributo alla città. Altrimenti, ritengo inutile
lamentarsi delle cose che non vanno. Qual è sua valu-
tazione sui tre anni di amministrazione Di Girolamo?
Sufficiente. Ricordo che quest'amministrazione si pre-
figgeva un grande obiettivo: intervenire sulle piccole
cose. Anche lì, però, si registrano ancora tante mancanze,
penso all'illuminazione o alle strade dissestate rimaste così
com'erano. Mi rendo conto che sarebbe difficilissimo per
tutti, ma Alberto Di Girolamo aveva chiesto la fiducia dei
cittadini proprio su questo. [ vincenzo figlioli ]

SALUTE

La Giunta Municipale di
Marsala, guidata dal sin-
daco Alberto Di Girolamo,

approva con una delibera, un ac-
cordo di collaborazione con i co-
muni di Pantelleria e di
Favignana, per la fruizione del
Centro “San Vincenzo”. Si tratta
di una struttura sita in via Dante
Alighieri n. 92/B gestita dalla
Coperativa BES di Marsala al
terzo piano del locale, che acco-
glierà i pazienti ed i loro familiari

residenti nelle isole minori, co-
stretti a ricevere cure sanitarie a
Marsala e in Provincia. In parti-
colare, il Comune di Marsala
tempo fa, aveva presentato al-
l'Assessorato alla Famiglia, alle
Politiche Sociali e al Lavoro
della Regione Sicilia, un progetto
– rientrante nei fondi europei e
Fas – volto alla riqualificazione
e ristrutturazione di beni confi-
scati alla criminalità organizzata.
In questo caso, il Centro di Acco-

glienza San Vincenzo, si trova in
un appartamento di civile abita-
zione confiscato, e può ospitare
6 soggetti adulti o nuclei fami-
liari e 3 bambini e/o adolescenti,
residenti nelle isole minori della
Provincia di Trapani. Al mo-
mento, l'ente aggiudicatario del-
l'immobile, ha stipulato un
comodato d'uso per almeno 5
anni eventualmente rinnovabile.
L'Amministrazione comunale
con la delibera intende impe-

gnare il Comune – senza assun-
zioni di impegni di spesa a carico
del bilancio – nell'attivazione del
servizio rivolto agli isolani che
necessitano di cure nelle strutture
ospedaliere del territorio trapa-
nese, garantendo l'alloggio anche
ai familiari che così possono se-
guirli senza troppe spese che gra-
vano sulle loro tasche. Un modo
per rendere meno gravoso il
“viaggio della speranza”. 

Centro San Vincenzo, un accordo con le isole
Il Comune di Marsala stringe una collaborazione con Pantelleria e Favignana per chi necessita di cure

EDILIZIA SPORTIVA

Lo scorso 25 gennaio, il Co-
mune di Marsala e l'A.S.D.
Marsala Calcio, hanno stipu-

lato una convenzione in ordine alla
gestione dello Stadio Municipale
“Nino Lombardo Angotta”, fino al
30 giugno prossimo, quando fini-
ranno, per la stagione 2017/2018,
gli impegni della squadra azzurra.
Un atto dovuto che prevede a carico
della società che gestisce l'impianto,
la manutenzione ordianaria della
struttura sportiva, al fine di garan-
tirne la buona funzionalità. Però,
con una seguente nota del 22
marzo, il Presidente del Marsala
Calcio, Giuseppe Milazzo, ha rap-
presentato al Comune di Marsala,
una serie di carenze esistenti allo
Stadio, già noti alla data di sotto-

scrizione della convenzione e nel
corso di diversi incontri. Carenze
che riguardano la piena funzionalità
dell'impianto sportivo in vista anche
del Campionato attualmente ancora
in corso. Si tratta di interventi che
rientrano, però, nella competenza
dell'Ente comunale quale proprieta-
rio dello Stadio, alcuni dei quali già
realizzati ed altri necessari che do-
vranno essere eseguiti nel corso del
periodo di gestione. Secondo la de-
libera di Giunta, viene richiesta da
parte dell'A.S.D. Marsala Calcio,
una congrua compartecipazione in
ordine alle spese sostenute e a
quelle programmate, aventi un
costo complessivo di 31.080, 12
euro. Il tecnico comunale Giuseppe
Giacalone, peraltro confermava la

necessità degli interventi, mentre
nella direttiva formalizzata nella
stessa nota del 22 marzo, l'Assesso-
rato al ramo affermava di “... predi-
sporre gli atti per una
compartecipazione di 20mila euro
a fronte di una spesa di 31.080, 12
euro. Gli interventi effettuati e da
effettuarsi rientrano tra gli oneri di
competenza dell'Ente comunale,

per i quali si interviene attraverso
una compartecipazione anziché con
un ripianamento dell'intero costo”.
La compartecipazione agli inter-
venti allo Stadio Municipale è stata
così deliberata dalla Giunta lilybe-
tana, dando atto che si procederà
alla liquidazione a lavori realizzati,
previa presentazione del bilancio
consuntivo.

Interventi allo Stadio Municipale, un accordo
tra il Marsala Calcio e l’ Amministrazione

La compartecipazione deliberata dalla Giunta lilybetana è di 20mila euro in favore della società

INIZIATIVE

“La difficoltà dell’aeroporto di Birgi a decollare nella stagione 2018 sono ormai
consolidate, l’ultima conferma l’abbiamo vista e sentita durante il Consiglio
comunale in seduta aperta al pubblico”. È quanto afferma una nota dell' Asso-

ciazione Strutture Turistiche di Marsala. “Non ci resta altro che andare a prendere qualche
turista che arriva a Palermo con la Ryanair o altro vettore – scrive il neo riconfermato pre-
sidente Gaspare Giacalone – e se e riusciremo a convincere una piccolissima parte di essi
a venire in provincia di Trapani, sicuramente una parte sceglierà il territorio di Marsala,
soprattutto se diamo loro la possibilità di raggiungere le nostre strutture ricettive allo stesso
prezzo di quando atterravano al Vincenzo Florio allora qualcuno di loro diventa automa-
ticamente nostro cliente”. Da quando l’Alitalia ha vinto il ricorso contro Ryanair, diversi
operatori del settore e tra questi l’Associazione diretta da Giacalone, hanno cominciato a
pensare come cercare di attenuare gli effetti negativi della situazione che si è venuta a
creare. “L’Aeroporto di Palermo – continua la nota - fino a quando non ce ne sarà un altro
dove atterrano aerei, deve essere anche il nostro aeroporto.  Abbiamo pensato ad un servizio

di transfer che connetta i due aeroporti e questi con tutte le strutture turistiche del territorio.
Un servizio economico: lo stesso prezzo che paga un passeggero in taxi proveniente da
Trapani Birgi; un servizio completo che accompagna il cliente fino alla hall dell’albergo,
senza subire il disservizio da “ultimo miglio” (come si dice nella telefonia) dei mezzi pub-
blici che ti lasciano dove possono”. L'Associazione Strutture Turistiche propone un servizio
prenotabile in qualsiasi modo e pagabile on line. Un servizio che sia accessibile ai bambini
e ai soggetti con ridotta mobilità. “Per portare avanti questa nostra proposta – conclude
Gaspare Giacalone - abbiamo coinvolto altri soggetti interessati: quali le strutture ricettive
e i noleggiatori di auto. Proponiamo che il prezzo del servizio (trasporto dall’aeroporto di
Palermo fino alla Hall dell’ultima struttura sia di €.20,00 a persona. Il servizio pensato, in
un primo momento, solamente da e per l’Aeroporto di Palermo, verrebbe invece esteso
anche per l’aeroporto di Trapani Birgi: in questo caso il prezzo del servizio sarebbe di
€.7,50 a passeggero”. Il servizio sarà presentato al pubblico e alla stampa sabato 7 aprile
alle10.30 presso l'Ente Mostra Pittura di piazza Carmine. [ gaspare de blasi ]

L'Associazione Strutture Turistiche: “Istituire un
servizio di bus dall'aeroporto di Palermo a Marsala”

L'iniziativa sarà presentata dall’ AST di Gaspare Giacalone sabato prossimo all'Ente Mostra in piazza Carmine

MARSALA

Casa di Riposo in
cerca di “gestori”

E' stato pubblicato sul-
l'Albo Pretorio del Co-
mune di Marsala, l'avviso
sulla manifestazione d'in-
teresse per la gestione
delle attività della Casa di
Riposo “Giovanni
XXIII”. Come avevano
già fatto sapere giorni fa
dall'Ipab – in un vero e
proprio appello – per
scongiurare la già nega-
tiva situazione in cui
versa la struttura, si vuole
affidare la Casa di Riposo
a terzi in possesso dei re-
quisiti per la gestione. Al
momento l'Ipab ha in do-
tazione organica 15 di-
pendenti di ruolo a tempo
indeterminato e 5 contrat-
tisti per complessivi 128
posti, che negli ultimi
anni, anche per risolle-
varne le sorti, ha ospitato
i migranti sbarcati nelle
coste siciliane. L'istanza
per la presentazione della
manifestazione di inte-
resse, dovrà prevenire
entro 30 giorni dalla pub-
blicazione dell'Avviso.
Alla scadenza della prece-
dente comunicazione in-
fatti, nessuna istanza era
pervenuta e quindi i ter-
mini sono stati riaperti.



L'associazione culturale Shining assieme all'asso-
ciazione “The Peter Pan Group”, porteranno in
scena al Teatro Comunale “Eliodoro Sollima”, la

commedia divertente “31 e 47 morto che parla”. Il 6 e
7 aprile, sempre alle ore 21.30, i giovani attori delle
due compagnie rappresenteranno lo spettacolo di Ema-

nuela Samantha Rallo con la sua regia e quella di Clau-
dio Rallo. Sul palco anche la partecipazione straordi-
naria di Giovanna La Parrucchiera. L'evento gode del
patrocinio del Comune di Marsala. Biglietti: platea 7
euro, balconi 5 euro. Info e prenotazioni al
3713527755. 

Al Sollima la commedia “31 e 47” 

Venerdì 6 aprile torna l'evento “Sorrisi in tempi di crisi #4”. Giunta alla sua quarta edizione, la mani-
festazione che unisce musica e comicità, verrà nuovamente ospitata dal Teatro Impero di Marsala,
con inizio alle ore 21.30. A dare vita all'evento, gli immancabili Fafà e la sua Comic Band che ri-

prendono in mano le redini dello show dopo i successi ottenuti nelle passate edizioni. Per l'occasione un
ospite d'eccezione: il comico palermitano Roberto Lipari, direttamente dalla trasmissione Colorado di Italia
Uno. Anche quest'anno una parte dell' incasso sarà devoluta in beneficenza grazie alla partnership con l'as-
sociazione Rotaract Marsala. Lo show verrà trasmesso in diretta su Radio 102 e Radio Itaca che sono partner
ufficiali dell'evento. Al termine della serata sarà servita nel foyer del teatro un'ampia degustazione di vini
autoctoni. Costo del biglietto 10 euro, per info e prevendite: 3200614019 - 3272125133 – 3280689476. 

Fafà e la sua Comic Band con
Roberto Lipari all'Impero

Una serata dedicata al
Principe della Risata,
grazie alla presenza in
sala al Cinema Golden
di Marsala, della ni-
pote del grande Totò,
Elena Anticoli De
Curtis. Questa sera
alle ore 21, ci sarà
l'interpretazione di
due canzoni famose
scritte da Totò che
verranno eseguite
dalla cantante lirica
Noemi Amico. A se-
guire la nipote di Totò
parlerà a ruota libera
del grande attore. A
seguire verrà proiet-
tato il film “Totò, Pep-
pino e la Mala
Femmina”. Presenta la
serata Antonella Pan-
taleo. "L'Associazione
Antonio De Curtis in
arte Totò" nasce con la

consapevolezza di
dover restituire re-
spiro ad uno degli ar-
tisti più grandi del
'900. Una memoria
viva nel cuore del
pubblico di oggi come
del passato che ha
amato e che ama
quella sua straordina-
ria capacità di gene-
rare risate e con la
stessa semplicità di
regalare intensi spunti
di riflessione. L'Asso-
ciazione la cui anima
si esprime grazie alle
due donne De Curtis,
Liliana ed Elena, pro-
muove e patrocina at-
tività ispirate al genio
creativo e all'humani-
tas di Antonio De Cur-
tis. La prevendita al
Cinema Golden di via
San Giovanni Bosco.

Elena De Curtis stasera
al Golden racconta Totò

CINEMA
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IMusicanti di Gregorio Caimi,
presentano lo spettacolo “Figli di
Rosa e Ignazio”, teatro musicale

su Rosa Balistreri e Ignazio Buttitta.
L’evento, per la regia di Giacomo
Bonagiuso, si terrà al Teatro Comu-
nale “Eliodoro Sollima” domenica
15 aprile alle ore 18. “Esiste una
voce profonda della Sicilia. Una
voce che non esiterei a definire
‘classica’, poiché affonda ogni ra-
dice nel sacro della rivolta, della se-
parazione, della fosca e reattiva
notte, negli uomini e nelle donne che

non si piegarono – afferma Bona-
giuso -. È la voce dell'etnia sicana,
che non è fatta solo da tarantelle e da
folklore; ma da una costruzione let-
teraria che sfida ogni memoria, e la
provoca fino al punto estremo del ri-
conoscimento, fino al punto estremo
della condivisione. Per chi volesse
far proprio Buttitta, Ignazio, il poeta
che faceva il poeta, cantando la
smorfia e la rivolta, maledicendo
Crispi, al punto che sembra gridare
ancora oggi e maledire i nuovi vi-
ceré, o per chi volesse riconoscere la

voce di Rosa Balistreri che al testo
aggiunge la ferita profonda di una
insanabile insularità... per chi vo-
lesse mettersi addosso questa radice
arcana, allora, c’è questo spettacolo
da vedere, da sentire, da condivi-
dere”. Sul palco l’attore e regista
Rosario Lisma (La mafia uccide solo
d’estate), la voce narrante di Gu-
glielmo Lentini, la vocalità di De-
bora Messina, Gregorio Caimi alle
chitarre, Natale Montalto alla fisar-
monica, Gianluca Pantaleo al basso
e Dario Li Voti alla batteria. 

I Musicanti al Sollima con “Rosa e Ignazio”
La poesia in musica di Balistreri e Buttitta per la regia di Giacomo Bonagiuso in scena il 15 aprile

Serata dedicata al Principe della Risata 

TEATRO

Ulisse, ormai anziano, ha de-
posto il remo e non viaggia
più. Guardando indietro alla

sua vita di avventure, astuzie e do-
lori si racconta con gli occhi di chi
ha visto tutto e nulla ha più da da at-
tendere. Aspetta l'ora e nel tempo
che gli rimane ripete, una o mille
volte, la sua personale Odissea ren-
dendola l'avventura dell'Eroe che
vive in tutti i nostri animi. Storia
universale, dunque, ma personalis-
sima al tempo stesso. L'Eroe è uno
specchio che riflette gli animi
umani, ora e sempre.  Questo è il
senso profondo di “Odissea”, il

poema epico di Omero nella perso-
nale rivistazione dell'attore Sandro
Dieli, uno dei migliori performers
siciliani che torna nella rassegna
BaluArte 2018. Domenica 8 aprile,
alle ore 18:00, Dieli rappresenterà il
viaggio di Ulisse nello spazio te-
trale del Baluardo Velasco di via
Frisella, 27 a Marsala, regalando un
intenso momento al pubblico lilybe-
tano. Dal 2012, Sandro Dieli è di-
rettore artistico del progetto
internazionale Teatro d'Apparta-
mento tra la Spagna e l'Italia, diri-
gendo tra gli altri "Delirio a due" e
"Yerma". Attore, mimo, regista, au-

tore, ha studiato con Marcel Mar-
ceau,Anne Dennis (assistente di
Etienne Decroux), Lindsay
Kemp eMichele Perriera (Pistola
nello spettacolo "Kean"). Ha lavo-
rato con Peter Greenaway in "100
objects to represent the world" e
con Robert Wilson in "TSE" e "Per-
sefone" in tourneè nei principali fe-
stival internazionali, non
disdegnando il Cinema e la televi-
sione. Tutti gli spettacoli si svolge-
ranno al Baluardo Velasco di Largo
Giaconia (già via Frisella, 27) a
Marsala. Sponsor unico, le Cantine
"Caruso & Minini".

L'Odissea di Sandro Dieli in scena al Baluardo Velasco
L'Eroe di Omero rappresentato dall'attore siciliano domenica 8 aprile per la rassegna BaluArte 2018



LETTERE

Riceviamo e pubblichiamo i testi riguardanti lo scambio di mail tra il
presidente della Regione Nello Musumeci e il Comitato per il Monito-
raggio e la Salvaguardia dell’aeroporto “Vincenzo Florio” di Birgi.

*****

Il Comitato per il Monitoraggio e la Salvaguardia dell’Aeroporto di Tra-
pani in queste settimane ha provato ad avere diversi contatti Messenger
con il Presidente della Regione Siciliana. Domenica, inaspettatamente,
è arrivata una risposta: “Caro Giuseppe, come le ho già detto, Messen-
ger è l’ultimo dei miei “impegni”, essendo un mezzo di natura privata
ed anche alquanto inaffidabile: quando si ricevono centinaia di messaggi
è ovvio e naturale che alcuni sfuggano e, andando giù nella lista, sfug-
gano proprio per sempre (a meno che uno non abbia il tempo di andarli
a ripescare e quello non sono io, mi dispiace…). Rammaricandomi di
nuovo per il suo messaggio e desiderando interloquire su dati di fatto
concreti, vorrei che mi scrivesse presso la Regione (segreteria.presi-
dente@regione.sicilia.it), articolando le sue argomentazioni e spiegan-
domi, visto che è informato sul mio operato, cosa avrebbe voluto che
io facessi ecc. Grazie. Intanto, le auguro Buona Pasqua”. Questa la ri-
sposta che il Comitato ha inviato prontamente al Presidente Musumeci.

*****

Gentile Presidente, A seguito della cortese risposta data su Messenger
a Giuseppe Conticello, membro del Comitato per il Monitoraggio e la
Salvaguardia dell’Aeroporto di Trapani, relativamente alle problema-
tiche che investono lo scalo di Birgi e, per estensione, l’intera econo-
mia turistica della provincia di Trapani, ci permettiamo di segnalarLe
quanto segue. Allo stato attuale, credo sia inutile piangere sul latte
versato e ricordare, ad esempio la tristissima vicenda dei soldi del Li-
bero Consorzio Provinciale mai destinati e quindi riassorbiti in Re-
gione. Sorvolando questa e altre mancanze ci permettiamo dunque di
guardare all’immediato futuro. 1) La cosa primaria e più importante
è sbloccare il bando. Sappiamo che giace inspiegabilmente in Regione
da quasi un mese laddove si erano promessi tempi rapidissimi (qual-
cuno vaneggiò perfino di una settimana). Ecco, alla sua domanda
“cosa avrebbe voluto che io facessi”, oggi rispondo senza indugio
“sblocchi il bando e non mettiamo a rischio anche la winter”. 2) I tra-
panesi sono sì un popolo cocciuto, ma anche stoico e resiliente. Va
bene! Non abbiamo l’aeroporto per quest’anno? Non abbiamo nean-
che una ferrovia? Non c’è problema (facciamo finta). Ma dateci al-
meno un trasporto su gomma frequente ed efficace! Al momento la
ditta Segesta opera soltanto 7 viaggi da Punta Raisi a Trapani, dalle 8
alle 20. I turisti che arrivano prima o dopo questa finestra sono im-
possibilitati a raggiungere il territorio. Quelli che arrivano all’interno
del periodo sono costretti ad attese snervanti e lunghissime.Bene,

se oggi mi chiedesse come fare per agevolare l’afflusso di turisti nel
territorio trapanese le direi immediatamente “Aumentiamo la fre-
quenza e la fascia oraria dei bus da Punta Raisi. Uno ogni ora, dalle
6.00 del mattino all’1.00 di notte”. 3) Ma nessun turista arriverà nel
trapanese (men che meno in bus) senza una promozione adeguata.
Prima avevamo Ryanair che promuoveva il territorio, adesso siamo
rimasti totalmente scoperti. Diventa quindi compito della regione met-
tere in piedi una strategia di promozione rapida e senza troppi fronzoli.
Con gli stessi 2.500.000 euro dell’ex Consorzio Provinciale si po-
trebbe acquistare con pochi click della pubblicità su Google. Chiun-
que, in qualsiasi parte del mondo, cercasse la combinazione di parole
chiave “vacanze in Sicilia”, “villaggi Sicilia”, “hotel Sicilia”, “offerte
Sicilia” etc. potrebbe trovare in prima posizione (tra gli annunci spon-
sorizzati) un link al portale turistico provinciale trapanese, con tutte
le informazioni sul territorio e su come raggiungerlo.Il servizio si
chiama Google Adwords ed è talmente efficace da essere utilizzato da
milioni di operatori turistici in tutto il mondo.Una goccia nel mare,
certo, ma una goccia che sicuramente farà la differenza fra un’estate
di desolazione e una di operatività lavorativa.

In fede
Il Comitato per la Salvaguardia

e il Monitoraggio dell’Aeroporto di Trapani
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GINNASTICA

Si è concluso domenica 25 marzo a Napoli il Campio-
nato Interregionale di Zona Tecnica di Ginnastica ar-
tistica femminile cioè una gara tra le migliori ginnaste

della categoria allieve provenienti da tutto il Sud Italia, va-
levole per la qualificazione ai campionati italiani. Sei le gin-
naste in campo per la Polisportiva Diavoli Rossi di Marsala
scese sulle pedane fin dal sabato pomeriggio nelle quattro
categorie di gara, unica rappresentativa siciliana con almeno
una ginnasta presente in ogni categoria. Subito un  presti-
gioso risultato nella prima gara in programma,  quella della
categoria più complessa, la  A4 che vede sfidarsi ginnaste
di 11 e 12 anni dove la marsalese Sofia Genovese conquista
la medaglia d'argento in una competizione di altissimo li-
vello, ottenendo i due punteggi più alti di tutte e due le gior-
nate di gara al Volteggio e al Corpo Libero. Ciò conferma
l'ottimo livello di preparazione in questi due attrezzi che,
però, non è bastato per salire sul gradino più alto del podio,
in quanto una poco precisa esecuzione alla trave e una ca-
duta alle Parallele Asimmetriche hanno compromesso il ri-
sultato finale. Conquistato però un posto per i campionati
italiani che si terranno i prossimi 25 e 26 maggio a Mortara,
Pavia, al quale accedono di diritto le migliori 18 ginnaste
d'Italia, tre per ogni zona tecnica in cui la nostra nazione è
stata suddivisa. Buona anche la prestazione della più gio-
vane atleta marsalese, Giorgia Giorlando, classe 2010, che
nella categoria A1 e alla sua prima esperienza in campo in-
terregionale, conquista il settimo posto su 24 ginnaste par-
tecipanti e si qualifica per il ripescaggio nazionale che si
terrà vicino Treviso il prossimo 21 aprile e dove conflui-
ranno ottanta ginnaste provenienti da tutte le sei zone tecni-
che d'Italia. Positiva l'esperienza anche per Sara Genovese,

categoria A2, che si piazza al nono posto, per la piccola Ni-
cole Bova, categoria A1 che, dopo due cadute alla trave che
hanno compromesso la gara scende al sedicesimo posto e
per le due A3 in gara della Diavoli Rossi Sara Bova e Maria
Barraco che si piazzano rispettivamente al diciannovesimo
e ventesimo posto. Dopo le due lunghe giornate di gara gli
allenatori, i professori Gianluca Gimondo e Monica Colic-
chia, lasciano Napoli soddisfatti del lavoro svolto e con la
consapevolezza che ormai da molti anni esso produce degli
ottimi risultati sia in campo regionale sia nazionale. Un rin-
graziamento speciale va fatto, dice Monica Colicchia, al no-
stro più grande collaboratore nonché ex finalista nazionale
ai campionati di categoria, Vincenzo Sammartano, per l'im-
pegno profuso con queste ginnaste, alla società tutta che
crede in noi, nel nostro lavoro e ci spinge a fare sempre me-
glio ed infine ai genitori delle nostre piccole atlete che con-
tinuano ad avere la massima fiducia nei nostri confronti e a
credere insieme a noi ai valori educativi che lo sport può in-
segnare. 

Campionato Interregionale 2018:
i Diavoli Rossi volano in Nazionale

Le lilybetane conquistano podi e medaglie conquistando le ambizione gare del 25 e 26 maggioVOLLEY

La sconfitta contro Soverato per
3-0 (25-20, 25-22 e 25-23), in-
cassata il Lunedì dell’Angelo,

ha dato la matematica certezza della
retrocessione, con due giornate di an-
ticipo, alla squadra del presidente Mas-
simo Alloro coinvolta nella lotta
salvezza fin dalle prime giornate. A
sancire questo amaro epilogo per la
compagine lilybetana anche la con-
temporanea vittoria al tie-break otte-
nuta dalla Bartoccini, che ha battuto tra
le mura amiche la Zambelli Orvieto,
condannando la squadra azzurra alla
mesta retrocessione in “B1”. Infatti, il
regolamento prevede che a parità di
punti verrà considerata in vantaggio la
squadra che avrà ottenuto più vittorie;
Perugia, con sei lunghezze di vantag-
gio sulle marsalesi, ha già conquistato
nove successi complessivi nell'arco del
campionato, la Sigel appena cinque.
Bene che vada, le ragazze di coach
Ciccio Campisi, vincendo le ultime
due gare, arriverebbe a sette. Nono-
stante la presa di coscienza di questa
amara retrocessione, la società lilybe-
tana ha fatto sapere tramite il proprio
presidente che intende onorare al me-
glio le ultime due partite. Non solo per
una questione di serietà e immagine,
ma anche perché con la tanto paventata
riforma dei campionati potrebbe con-
sentire al Marsala Volley di essere ri-

pescato in serie “A2”. Un posto libero
nel secondo campionato nazionale sarà
certamente quello lasciato dal Club Ita-
lia che, come disposto dalla Federa-
zione, la prossima stagione disputerà il
massimo campionato. Inoltre, se andrà
in porto la formula dei due gironi,
quasi certamente si delineerebbe uno
scenario favorevole per le sorti del vol-
ley lilybetano. “Prima di rompere le
righe, ho chiesto un ultimo sforzo alle
mie ragazze - ha commentato Mas-
simo Alloro, raggiunto telefonica-
mente - voglio concludere al meglio la
stagione, regalando qualche altra sod-
disfazione ai nostri straordinari tifosi.
Il campo ha, per adesso, decretato la
nostra retrocessione vedremo cosa suc-
cederà più in là.Vogliamo onorare il
torneo fino in fondo, poi inizieremo a
discutere sul da farsi”. Domani sera
alle 20.30, come previsto dal giudice
sportivo, verrà recuperato il match

contro Perugia rinviato per pioggia
qualche settimana fa. La società
umbra, che ha preservato la categoria
grazie al successo con Orvieto, rag-
giungerà Capo Boeo a spese del soda-
lizio lilybetano e scenderà in campo
senza nessun patema d’animo. La gara,
come sempre, sarà trasmessa sul ca-
nale 616 della nuova Tv marsalese
LaTr3 e in streaming sul sito
www.latr3.tv, nonché sui canali social
Facebook (@TV Marsala LaTr3) e
Youtube (Tr3 News). Domenica po-
meriggio alle 16.00, invece, toccherà a
Collegno concludere la stagione al
“Pala Bellina”. La gara si giocherà in
anticipo per permettere alla squadra
avversaria di rientrare in serata. Infine,
sempre domani, saranno effettuati gli
interventi di manutenzione al tetto
della palestra “Fortunato Bellina” dalla
ditta che si era aggiudicata la gara.

Cala il sipario sulla stagione della Sigel
L’ennesima sconfitta porta le azzurre alla retrocessione. Alloro: “Sono amareggiato”


